
平成 19年度第 1回知床世界自然遺産地域連絡会議 

議事概要 

平成 19年 10月 29日（月）13:00～14:30 
斜里町産業会館 2階大ホール 

１．開会 
２．挨拶：釧路自然環境事務所長 
３．議事 
議題 1：科学委員会・各ワーキンググループでの検討状況について 
○科学委員会、エゾシカWGについて、環境省から説明 
・質問・意見なし 
 
○海域WGについて、道庁から以下の通り説明 
（道庁）海域管理計画については、今後、文言修正を経て、12 月に策定予定である。海域
管理計画を説明する資料として、「資料１－３－３：知床世界自然遺産地域多利用型統合

的海域管理計画説明資料（案）」がある。トドの部分や、利用の心得など、一部書き込み

がないところがあるが、最新のものを載せるべく、現在調整している。１－３－３（２）、

（３）は牧野先生と水産試験場の論文であり、知床の漁業が IUCN の言う海洋保護区に
あたり、世界に PRすべきという委員の意見を踏まえ、説明資料に加えている。最終的に
はもう一本論文をつける予定である。 

 
・質問・意見なし 
 
○河川WGについて、森林管理局から説明 
・質問・意見なし 
 
議題 2：利用適正化に係る各会議等での検討状況について 
○利用適正化検討会議、マイカー規制について、環境省から説明 
・質問・意見なし 
 
○エコツーリズム推進協議会について、知床財団から説明 
・質問・意見なし 
 
議題 3：世界遺産委員会調査団受入れについて 
○調査団受入れについて環境省から説明 



（環境省）5日目は、地域連絡会議メンバーとの意見交換会を予定している。主な方々に集
まっていただいて、開催したい。今後、皆様とも具体的な相談をしていきたい。人選に

ついては調整しているところである。なお、シェパードからは、地元で様々な主体が遺

産の管理に関わっているのをみたいと言われている。 
 
・質問・意見なし 
 
議題 4：知床世界自然遺産地域管理計画について 
○遺産管理計画について環境省から説明 
（ウトロ地域協議会）遺産管理計画のスケジュールについて、具体的にどう進めていくの

か。 
（環境省）基本的考え方について、事務局 3 者で合意したものを年度末の地域連絡会議、
科学委員会に提示し、来年度、再来年度に策定したい。 

（斜里町）管理計画を策定する際には、利用適正化検討会議との関連も考えてもらいたい。 
（環境省）利用に関する議論（利用の部分について、どう管理計画に書き込んでいくか）

については、利用適正化検討会議で議論していただきたいと考えている。 
 
議題 5：その他 
○設置要綱改正について環境省から説明 
（環境省）遺産管理計画の策定者に文化庁が入っていることから、教育庁を本会議のメン

バーに加えたい。また、「資料 5－2：知床関連会議の関係図」にあるように、知床では様々
な会議があるが、関連会議の位置づけを今後整理していきたい。 

 
・設置要項改正について、地域連絡会議にて了承。 
 


